

業者に15%の負担を

求めるなら、将来的の受給額が増えるものの保険料は月額3万円超に跳ね上がる。

それなくとも保険料納付率が低迷しているのに、超高齢化で脆弱な賦課方式年金（現役世代の保険料で高齢者の年金を支える方式）への適用拡大は可能だろ

うか。他方、月額最大7万円の最低保障年金は、一定以上の生涯年収があると支給されない。試算は、支給範囲の定義を4パターン示し、それぞれ対象者が高齢者全体の39～75%になるとした。

民主党は2月10日、新年金制度の財政試算（以下、試算）を公表した。新年金制度は、税を財源とする最低保障年金と、社会保険方式による所得比例年金とで構成され、試算は2016年度からの制度開始を前提としている。

所得比例年金の保険料率は15%で、自営業者等も加入する。11年度の国民年金保険料は月額1万5,020円だが、仮に1人当たり所

対する“処方箋”になつてないようみえる。

加えて、真の問題は年金問題のあまりに軽い取り扱いではないか。試算の中身よりも、参考資料であり党の正式な試算ではないこと

は強調している。それどころか、試算の各種条件について党内で広く協議を行つたことがないという。

負担と給付の両面で国民生活に直結する年金問題について、残念ながら、現在の政治は誠実でないといわざるを得ない。昨年2月、与謝野馨経済財政担当相

（当時）が最低保障年金の議論は今回の経済財政には含まれない旨を明らかにしていたから、新制度の検討は進んでいないと想像がつく。



困るのは国民…

目に付くのは 政治の不誠実

そもそも新しい仕組みが必要なのは、現在の年金制度が維持不可能だという判断があるからだろう。しかし、試算では40年後でさえ給付費の4割は現行制度分だという。現在の年金制度が維持できるか否かは、高齢化が加速する30年代を乗り切れるかどうかがポイントだ。試算は、現行制度が

もともと試算は、与野党ともに政治的駆け引きの力でしかなかつたのだろう。年金問題が政治に翻弄されて困るのは、多くの国民である。

（鈴木 準・

大和総研主席研究員）